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行事名 第 1 回阪神地区手をつなぐ育成会連絡協議会 

日 時 4 月 14 日（金） 場 所 西宮市総合福祉センター 参加者数 4 名 

内 容 １．県育成会からの情報 

２．各市・町情報交換 

３．阪神地区保護者研修会について 

  日時：2023 年 10 月 5 日（木）10：30～ 

  会場：西宮市フレンテホール（JR 西宮駅南側 フレンテ西宮 5 階） 

  内容：障害のある人の生涯学習について 

４．第 2 回阪神地区手をつなぐ育成会連絡協議会・阪神地区会長懇談会 

  日時：2023 年７月 13 日（木）10：30～12：00（連絡協議会） 

                  13：00～14：30（会長懇談会） 

  会場：西宮市総合福祉センター 

行事名 第 5 回心障連役員会 

日 時 4 月 21 日（金） 場 所 まんまるはうす 参加者数 6 名 

内 容 １．第 58 回定期総会 … 6/14（水）10：30～12：00 

  場所：中央北生涯学習プラザ 小ホール 

  講演「兵庫県におけるユニバーサルツーリズムの推進について」 

  講師 兵庫県産業労働部観光局長 長友幸一 氏 

２．令和 5年度 還暦・二十歳のつどいと新年おめでとう会 

  日時：令和 6年 1月 7 日（日） 13：00～15：30 

  場所：あましんアルカイックホール・オクト 

新成人 知的 1 名 肢体 1 名 還暦 4 名 合計 6 名 

   以前の形式に戻し、式典・おめでとう会の 2 部構成で実施する。 

３．父と母の学校 … 開催は 9 月末頃とする。 

次回役員会 … 7 月 5 日（木）10：30～  まんまるはうす 

令和 5年 7月 143号 

土と芽だより  

関西の梅雨入りは 5月末ごろでしたが、早いも

のでもう７月。長梅雨を予感させます。 

ところで６月は「水無月」。「水が無い」と書く

のに雨がしとしと。変な感じですね。調べると、

水無月＝「水の月」という意味だそうです。「無」

は「ない」ではなく、助詞の「の」であるとする

説が有力とのこと。旧暦の６月は田植えの時期

で、田に水を引くからでもあるそうです。次号で

は実りの秋を迎え、美味しい新米が食べられる頃

でしょうか。今から楽しみですね。 
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行事名 第 1 回ＡプロⅡ委員会 

日 時 5 月 17 日（水） 場 所 まんまるはうす 参加者数 8 名 

内 容 今年度の活動について 

１．「あべのタスカル」見学  ２．防災以外でやってみたいことは？ 

３．まんまるはうすの防災備蓄品について 

  発電機、水、アルファ化米、ランタン、簡易トイレを購入 

行事名 成年期部会 

日 時 ６月９日（金） 場 所 中央北生涯学習プラザ 参加者数 17 名 

内 容 1. 今年度の活動について 

・スマホ入門講座、「VR リハビリ器具について」（父と母の学校）…決定 

・全育連の又村先生による「お金のはなし、成年後見について」…県育成会で実施予定 

2. 研修会 

・壮年期になりリハビリの必要性を感じている    ・ラフティヨガ 

・福祉サービス内容やガイドラインがよく分からない ・福成会との話し合い 

3. 見学会（尼崎再発見を含む） 

・一羊会すずかけ作業所 ・福成会の互いの事業所 ・クリーンセンターなど多数 

※後日、本部で調整 

4. バスツアー  ・ミカン狩り、シイタケ狩りなど 

5. その他   

行事名 幼児期・学齢期＆A プロⅠ懇談会（子育てカフェ） 

日 時 ６月１３日（火） 場 所 まんまるはうす 参加者数 11 名 

内 容 ・昨年度の活動報告 

・今年度の行事についてやってみたいこと 

「高校卒業後の就労支援について」「思春期の異性との距離をどう教えていくか」など 

・子育てカフェ part1「中学からの進路って？」先輩母 2 名のお話 

 *中学校の支援級での過ごし方や卒業後の進路について 

*阪神特別支援学校の中学部での過ごし方、高等部へのつながり など 

 【感想】中学からの進路についてのお話は初めてだったので、質問もたくさん出て 

今後のイメージができるような良い機会になった。 

行事名 心障連定期総会 

日 時 ６月１４日（水） 場 所 中央北生涯学習プラザ 参加者数 16 名 

内 容 1. 開会のことば  2. 会長挨拶  3. 議長選出  4. 議題  

（1）令和 4 年度事業報告（2）令和 4 年度会計報告及び監査報告（3）令和 5 年度役員

（案）（4）令和 5年度事業計画（案）（5）令和 5 年度予算（案） 5. 閉会のことば 

＊講演 

「兵庫県におけるユニバーサルツーリズムの推進について」 

   兵庫県産業労働部観光局長 長友 幸一氏 

 ・全国初の高齢者・障害者が円滑に旅行することができる環境の整備に関する条例施行 

行事名 A プロⅢ委員会 

日 時 ６月１６日（金） 場 所 まんまるはうす 参加者数 13 名 

内 容 1. 今年度の活動について 

① チームⅢと福成会との懇談会   ② 夜間支援員が在中しないGH の見学 

2. グループホーム訪問 

① 訪問先(福成会こやなど 8 か所)と担当者決定    

② 9 月より訪問開始 

3. その他   次回委員会 … 8 月 10日（水） 
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行事名 スマホ入門講座 

日 時 ６月２０日（火） 場 所 中央北生涯学習プラザ 参加者数 14 名 

内 容 講師…兵庫県身体障害者福祉協会 唐来 様、板垣 様 

1. スマホの契約、料金体系について…唐来様 

・アプリの使用方法・電話帳の開き方・インターネット・カメラ機能・料金等について 

2. スマホを安全に使うための方法…板垣様 

・OS は常にバージョンアップ・クレジットカードの登録は控える・迷惑メールは無視 

・無料Wi-Fi は危険・アプリは公式サイトから・ウイルス対策・パスワード管理など 

3. その他質問に対して個別に対応 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

月  日 曜日 行    事 月  日 曜日 行    事 

４/20 木 福成会との話し合い ５/26 金 自立支援協議会しごと部会 

４/21 金 心障連役員会 ５/29 月 県会長会・サポート協会総会 

４/24 月 自立支援協議会あまっこ部会 ６/6 火 福成会理事会 

４/25 火 自立支援協議会くらし部会 ６/9 金 成年期部会 

４/28 金 自立支援協議会しごと部会 ６/13 火 学齢期部会（子育てカフェ） 

5/1 月 新旧役員会 ６/14 水 心障連定期総会 

5/2 火 県理事会 ６/15 木 役員会 

５/8 月 あこや学園説明会 ６/16 金 A プロⅢ委員会 

５/10 水 理事会 ６/19 月 芦屋警察との打ち合わせ(まんまるはーと) 

5/17 水 A プロⅡ委員会 あまっこ部会 

５/22 月 県理事会 6/20 火 スマホ入門講座 

５/23 火 社会保障審議会 6/22 木 福成会理事会 

5/24 水 決算総会、自立支援協議会全体会 6/28 水 自立支援協議会しごと部会 

 

 

 

 

…… 訃 報 …… 
 5 月 浦 山 清 二 様（園田地区 ご本人） 

6 月 小 畑 健 一  様（武庫地区 ご本人） 

 

＊第 16 回理事会  4 月 13 日 

1. 令和 4 年度事業報告   2. 令和 4 年度決算報告   3. 各部・研修会報告 

4. その他 

 ・内規の一部変更について 

  ①入会金…（ただし、未就学児は除く）の文言を追加 

  ②グループホーム一時金…初回のみ入居一時金として、会員に 5 万円を育成会が支払うに変更 

  ③慶弔規定…対象範囲に配偶者を追加、金額等は 10,000 円又は供花に変更 

・A プロ委員は施設で偏りがあるのでは？育成会から活動費を出してもらえるのか？などの意見が

でた。 

＊第 17 回理事会  5 月 10 日 

1.  正味財産増減計算書について  2.  公益目的支出について 3.  地区懇談会について       

4. 決算総会役割分担  5. 各部・研修会報告 

6. その他 

  ・前回の A プロ委員に関する質問について、委員は地区・施設関係なく誰でもなれる。偏りについて

は本部でも注意する。活動費は無理との回答 

こころよりご冥福をお祈りいたします 
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 Q1.利用者の高齢化対応について教えてください。 

⇒高齢化に伴い、車いすユーザーは増加傾向にあります。理学療法士から教わった運動やマッサージを取り入れ、

園庭や公園で体を動かす活動をしています。各事業所ごとに、可能な限り個別対応をしていますが、ご利用の事

業所での対応を、随時ご確認・ご相談ください。 

Q2.高齢の利用者と若い利用者とが混在することで、支援が難しくなっていませんか？バランスが心配ですが、今後、

高齢の利用者のための園ができますか？ 

⇒サポートセンターまつば.が、加齢に伴う重度化対応に特化した事業を進めている事業所となります。その中で、

重度高齢化グループの方には専門職のアドバイスの下、車いすの自走や介護予防などの個別運動を提供していま

す。口腔ケアとしては、昼食前に嚥下や体操をしたり、義歯の方に対してはブラッシングなども行っています。 

Q3.重度・高齢になられた方に対応できる GH の設置について、何か考えておられますか？ 

⇒現在は、経年劣化による既存 GH の移転などの対応を優先しています。高齢・重度化による身体介護、医療対応

など、より高度な支援に対応する GH は人材確保、報酬、利用者負担金など財務の観点から容易ではありません。

GH を増やしても事業継続ができる見通しが立てば進めていく可能性はあります。 

Q4.重度障害者加算がつくようになりましたが、判定方法と家族への周知について教えてください。 

⇒この加算は「強度行動障害の様相がある利用者に対して適正に支援している場合の加算」です。市の聞き取り調

査による行動関連項目の総合点で判定されます。受給者証が更新される際に記載され、それを見て初めて我々も

認識しますが、開始当時、行政から各家庭に十分周知されていませんでした。各事業所からは家族会や個別のモ

ニタリングなどで伝えています。 

Q５.利用者間で他害行為があった場合、どのように対応なさっていますか？ 

また、強度行動障害に関してどのような取り組みをしていますか？ 

⇒他害を受けた方、与えてしまった方双方の視点に立って、ご家族に説明をし、両者の今後の支援に努めています。

利用者の氏名を安易には開示しませんが、求められた場合には個人情報に留意し、両者に開示します。開示する

ことで他害を与えてしまった利用者が通所できなくなることの無いように育成会や家族会には中立的な立場に

なっていただけるようご協力をお願いしています。 

⇒強度行動障害に関しては研修を通して全スタッフに理解を深めてもらっています。誤った関わりに気づき、本人

主体で行動できる支援を行っています。 

兵庫県の「強度行動障害スーパーバイザー養成事業」では北摂杉の子会の講師の下、年 12 回の事例検討会議、

アセスメント研修・実践報告会などに参加し学んでいます。また、福成会から３名の職員が兵庫県強度行動障害

支援者養成研修の講師として派遣しており、NPO や株式会社からの受講者にもスキルアップに協力しています。 

Q６.各事業所がどんな支援をしているのか、また、目指しているのかを教えてください。 

＊清流園：「意思表出と意思決定」「笑顔の清流園」。アート活動・集中できる環境の提供で、利用者の方が日々やりが

いや楽しみを持って通っていただけることを大切にしています。 

＊塚口福成園：送迎サービスを実施せずに作業を中心とした生活介護事業、チャレンジ･コヤリバと連携した就労継続

B 型事業でのサービス提供をしています。生活介護と B 型の狭間にいる利用者ニーズにも対応していま

す。 

＊杭瀬福成園：強度行動障害に特化した支援（スケジュール支援、ワークシステムの導入、生活空間の構造化）に力

を入れています。他にも作業活動、心身機能の維持向上、コミュニケーション支援を行うことで日常生活

の維持向上やりがいを持っていただけるよう取り組んでいます。 

＊あいあい：意思決定や自己選択する機会を大切にして、作業選択や利用者の意志を尊重した活動提供を行っていま

す。「あいあいへ行きたい」と思っていただけるようにおもてなしの心を大切にした支援を心掛けています。 

＊サポートセンターまつば：重度高齢化支援を進めていくことや建物内に短期入所や相談事業を設置していることも

あるので、利用者の対象年齢に関係なく「安心して過ごせる事業所」を掲げ支援しています。 

＊チャレンジ・コヤリバ：原則として「働きたい」希望を前提に、できるだけ会社等で働くことが叶うよう 

な支援に特化しております。現業系から事務系のプログラム、体験型を重視した各種プログラム 

を実施しています。作業プログラムでも施設外での作業を積極的に実施しています。 

福成会との懇談会(10/13、1/26)で寄せられた質問と回答まとめ（Q＆A） 

 


